
本报讯 近日，荥阳高山镇市场监督
管理所在市场主体年报中实行“上门办、
暖心办”，获得好评。

各市场主体2020年度年报正在进行
中。荥阳高山镇市场监督管理所工作人
员在日常监管中发现，由于本辖区内从业
人员年龄结构偏大、文化水平偏低，部分
地区上网不便或距离服务大厅距离较远，
商户存在“不会填”“怕报错”“嫌路远”的
问题，导致本辖区商户年报率不甚理想。

针对这一现状，高山市场监督管理
所积极行动，与高山镇各村委结合进行

集中年报，探索实施“上门服务”新模式：
一是提取信息、精准分类。提前提取本
辖区未年报的个体工商户及农业专业合
作社的名称、地址、联系方式，按村分组
形成未年报商户信息表。二是确定时
间、集中填报。与各村委商定集中年报
时间，由熟悉熟知情况的食品安全协管
员通知本村尚未年报的商户统一时间、
统一地点进行集中填报。三是上门服
务、贴心指导。高山市场监督管理所组
织专人在约定时间到辖区各村室入村服
务，利用村室的电脑，现场帮助、指导个

体工商户和农民专业合作社进行网上年
报。对“不会填”“怕报错”的商户手把手
现场指导、让“嫌路远”的商户在本村即
可进行年报。

高山市场监督管理所工作人员利用
两周的时间走进 13个行政村，帮助 150
余名商户完成了年报。这一做法不仅方
便了群众，提高了年报效率，也有助于清
理出“僵尸”户，提升监管精准度，更是受
到了经营户广泛好评，树立了良好的市
场监管形象。
记者 姚辉常 通讯员 马菲菲

“上门办”提升市场主体年报实效
荥阳市场监管局“暖心办”获得好评

把支部建在项目上 让党旗飘在工地上

荥阳打造“红色引擎”助力项目建设
本报讯 4月 16日，满载绿化树木的

卡车缓缓驶入荥阳市荥泽大道综合整治
提升工程现场，身穿红马甲的“党员突击
队”队员冲锋在前，带领着工人卸苗、挖
坑、栽树、覆土、压实，累了席地而坐，饿
了、渴了就和工人们一起吃喝，项目建设
按下“快进键”。

“多亏临时党支部和党员突击队的
帮忙，我们拉过来5万株绿化树苗总算能
顺利栽种下去了。”荥泽大道综合整治提
升工程项目经理杨勇脸上洋溢着笑容。
不久前，他还在犯愁：疫情造成用工难、
苗木种植土运送难。关键时刻，刚刚成
立的荥泽大道综合整治提升工程临时党
支部主动联系，就近调运150立方米种植
土，协调60多名工人入场植树，解了杨勇
的燃眉之急。

荥泽大道综合整治提升工程临时党
支部只是荥阳10个重点建设项目临时党
支部之一。今年以来，为加快重点项目
建设，荥阳市住建局结合承担的 10项重
点建设项目，自我加压、积极探索，梳理
筹组“10个工作临时党支部”，构建了“支
部建在项目上、党旗飘在阵地上、党员冲
在火线上、组织关爱在心上”党建统领重
点项目建设新局面。临时党支部以“下
沉项目、发现问题、破解难题”为宗旨，统
筹协调手续办理、工程推进、交叉施工等
协调服务工作，把党建工作与项目推进
有机结合，充分发挥党支部战斗堡垒作
用和党员的先锋模范作用，让党旗在一

线高高飘扬，党徽在岗位闪闪发光。
记者跟随荥泽大道综合整治提升工

程临时党支部委员、党员突击队队长
孙振西走进荥泽大道综合整治提升工程
项目现场路边的一间不显眼的简易房，
门口挂着“荥泽大道综合整治提升工程
项目临时党支部”的牌子。“这边是我们
的临时党支部成员名单，这边是我们的
‘作战图’。”孙振西指着墙上的两个版面
介绍，临时党支部由建设管理部门、属地
乡镇（办）、建设单位和监理单位等组成，
采取“服务、管理、督导”“三位一体”的工
作模式，整合资源、互促互助，为项目建
设扫清障碍，使项目建设按下“快捷键”、

干出“加速度”。
“临时党支部的成立打破了过去‘单

打独斗’的做法，将来自不同单位的不同
人群‘拧成一股绳’，让优秀人才、优质
资源进一步向项目一线汇聚，大家心往
一处想、劲往一处使，关键环节有组织把
着，关键时刻有党员撑着，为项目建设注
入‘红色引擎、贡献‘红色生产力’。”荥阳
市住建局党组书记、局长王惠玲介绍，
荥阳住建局将推动重点建设项目党组
织全覆盖，确保党旗始终飘扬在项目建
设第一线。
记者 姚辉常
通讯员 蒋士勋 赵向涛 文/图

广场社区成功调解噪声扰民
本报讯 4月20日，荥阳市索河街道广

场社区接到辖区内广播站楼群众投诉，人
民广场健步走队伍噪声严重影响周围居
民正常休息。接到投诉后，社区工作人员
第一时间出动，协调解决问题。

社区工作人员在详细了解情况后，立
即联系健步走领队来到社区，和居民们面
对面解决噪声问题。广场社区党总支书
记乔昭君详细地向健步走领队进行相关
法律法规的宣传教育，讲解噪声管制时
间，并分别对双方进行了劝说，希望双方
化干戈为玉帛，用“换位思考”的方式多体
谅一下对方。经过沟通协商，健步走领队
意识到自己团队的错误，表示以后不会再
发生噪声扰民问题。纠纷解决后，居民们
对社区工作人员赞不绝口，感谢社区解决
了大家的烦心事。
荥阳时报 王利雅 通讯员 赵璐滢 刘梦珂

“送服务 送政策”
荥阳市房产中心服务真便民

本报讯 近日，荥阳市住房保障和房
地产服务中心积极开展大宗件办理业务，
开展“送政策、送服务”进社区便民行动，
把居民生活所急所需的贴心服务送到了
“家门口”。

近几年，随着荥阳市房产市场的高速
发展，需要办理的商品房转让大宗件越来
越多。为此，荥阳市房产中心研究解决方
案、改进工作方式，由“坐等”预约服务变
为主动上门服务，“牵手”荥阳市不动产登
记中心开展商品房产权交易确认和不动
产登记联合到项目受理便民服务活动。4
月14日，受理碧桂园万山湖壹号住宅小区
项目商品房产权交易确认 241件，4月 15
日，受理东润玺城项目商品房产权交易确
认556件，受到相关楼盘业主的广泛好评。
荥阳时报 邓浩浩 通讯员 马杰

兴华社区贴心走访群众
解决“急难愁盼”问题

本报讯 4月19日，荥阳市索河街道兴
华社区党总支书记李浩来到辖区内绿苑
小区走访群众，聆听群众心声，现场解决
社区群众“急难愁盼”问题。

绿苑小区有两栋楼 44户居民存在吃
水难问题。李浩现场认真听取了居民们
的诉求意见，立即组织工作人员逐户征求
意见建议、确认需求。经过3天努力，44户
居民全部进行改水签字确认，并将改水情
况说明提交荥阳市自来水公司。
记者 姚辉常 通讯员 赵璐滢 张贝贝

市自然资源和规划局乔楼所
践行“学党史为群众办实事”

本报讯 4月19日，荥阳市自然资源和
规划局乔楼所利用党员活动日走进蔡砦村，
开展了“学党史 我为群众办实事”活动。

大家带着宣传资料来到蔡砦村，先是
走进企业，向他们发放印有土地性质分
类、新修订的《土地管理法》等相关内容的
宣传页，同时向他们讲解用地审批过程中
应该注意的事项，以便企业在办理相关业
务时少跑腿。在向群众宣传时，除向大家
发放“农村耕地建房八不准”“不动产登
记”、新《土地管理法》等宣传资料外，还主
动和他们拉家常，对他们提出的问题有问
必答、有惑必解。
荥阳时报 朱培远 通讯员 来志强

本报讯“真是太谢谢你们了，这么
快就把我的问题解决了。”4月 20日，一
办事群众激动地对荥阳市人社局工作人
员说。

这位办事群众名叫汪建军，在办理
退休审批手续时出现了问题。4月 19
日，汪建军到政务服务中心办理退休审
批手续时发现自己缴纳的企业养老保险
自 1995年 1月至 2003年 3月断档，无法
正常办理退休手续。他非常着急，4月20

日一大早就冒雨到人社局社保中心进行
咨询，查明原因。

由于不清楚各个科室的业务范畴，
汪建军首先到了基金科。基金科工作人
员问明缘由后，发现来人所办事情并非
本科室业务，但还是积极帮助查询了相
关档案信息，经查询确认汪建军社保缴
费情况正常，符合退休条件。为了弄清
疑问，查明原因，帮助汪建军尽快办理退
休手续，基金科工作人员积极落实首问

负责制，带着他先后到综合登记科、信息
科、养老科等多个科室协调查询，最终查
明原因：原来汪建军从省社保转入时新
老身份证号不一致，导致新老系统转换
时个人信息不能同时合并，出现了异
常。随后，工作人员又热情帮忙填写信息
勘误表，并在社保信息系统经办、审批，不
到一个小时，就将历史遗留问题解决，帮
助汪建军正常办理了退休审批手续。
荥阳时报 王焱楠 通讯员 张华润

荥阳市人社局“首问负责”杠杠的
首问负责制不是口号，是扎实行动

2021年4月23日 星期五 编辑：李无双 美编：张妍 校对：姜军

学党史学党史 悟思想悟思想 办实事办实事 开新局开新局Y04


